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An den Rat der Gemeinde Inden 
Herrn Bürgermeister Pfennings 
Rathausstr. 1 
52459 Inden 
               Inden, den 07.05.2025 
 
 
Tagesordnungspunkt für die nächste öffentliche Ratssitzung: 
Realisierung Projekte Rahmenplan Indesee 2.0; 
Vortrag von Herrn Christian Rast neuer Geschäftsführer der indeland GmbH 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Pfennings, 
 
wir beantragen für die nächste Ratssitzung den nachstehenden Tagesordnungs-
punkt:  
Realisierung Projekte Rahmenplan Indesee 2.0; 
Vortrag von Herrn Christian Rast neuer Geschäftsführer der indeland GmbH 
 
Anfang April war in den Dürener Lokalzeitungen nachstehende Aussage von Herrn 
Christian Rast – ab 01.03.2025 neuer Geschäftsführer der indeland GmbH – zu 
lesen:  
„Jeder See braucht seine eigene Initiative. Und die werden immer wichtiger werden. 
Allein mit Blick auf den Indesee gibt es 40 Projekte, die wir in den nächsten Jahren 
koordinieren, anstoßen und umsetzen müssen.“ 
 
Diese 40 Projekte sind im Detail durch den Geschäftsführer Rast in der nächsten 
Sitzung des Gemeinderates vorzustellen. Wir erwarten Aussagen zu jedem einzelnen 
Projekt bezogen auf die Bezeichnung mit inhaltlichen Angaben, ungefähre Lage am 
See, Kostenschätzungen, zu erwartende/bereits zugesagte Förderungen (Euro und 
Prozentsätze) von welchem Fördergeber, Realisierungszeitraum, wer ist 
verantwortlich mit welchem Personal für die Planung/Ausführung. Wichtig ist auch zu 
wissen, wer für den Betrieb des Projektes zuständig werden soll und wer die 
zukünftigen Personal- und Sachkosten tragen soll. 
 
Im Brandbrief an den Ministerpräsidenten des Landes Nordrhein-Westfalen Herrn 
Wüst vom 22.05.2024 ist angegeben, dass nach derzeitigen Schätzungen mit 
Gesamtkosten für einen funktionierenden See von mehr als 400 Millionen Euro 
auszugehen ist. Selbst bei einer Förderung von 90 Prozent aus 
Strukturförderungsmitteln verbleiben Eigenanteile von mehr als 40 Millionen Euro. 



Die Realisierung einzelner Projekte/Maßnahmen dürfte sich in den nächsten 10 bis 
20 Jahren ergeben.    
 
Die Gemeinde Inden hat keinen Haushalt für 2024 verabschiedet und für das Jahr 
2025 hat der Bürgermeister bis jetzt bekanntlich auch noch keinen beratungsfähigen 
Entwurf eines Haushaltsplanes vorgelegt, der in jedem Fall die Aufstellung eines 
Haushaltssicherungskonzeptes erforderlich macht. Mindestzeitraum 10 Jahre kann 
auch noch über längere Zeit laufen. Eine Finanzierung durch die Gemeinde Inden 
selbst ist erkennbar nicht verantwortbar, auch die bei einem Eigenanteil von 10 
Prozent oder weniger. 
 
Wie sollen die 40 Projekte, die sich aus dem Rahmenplan Indesee 2.0 ergeben, nun 
aus Sicht der Entwicklungsgesellschaft indeland realisiert werden? 
 
Nach dem Vortrag von Herrn Rast erwarten wir vom Bürgermeister Herrn Pfennings 
eine umfassende Darstellung zur aktuellen Situation von geplanten oder sich bereits 
in der Umsetzung befindlichen Maßnahmen zur Weiterentwicklung des 
Freizeitzentrums Indemann und Maßnahmen in Schophoven. Wir erwarten zu den 
einzelnen Maßnahmen Kostenschätzungen, Höhe der Förderung in Euro und in 
Prozentsätzen sowie der finanziellen Abwicklung. 
 
Durch die beiden Vorträge erwarten wir die Darstellung, welche Projekte/Maß-
nahmen von der Entwicklungsgesellschaft indeland oder der Gemeinde 
verantwortlich umzusetzen sind. Ist das dafür nötige Personal vorhanden? Wer trägt 
die Personal- und Sachkosten? Sind diese Ausgaben förderfähig? 
 
Weitere Fragestellungen können sich aus den beiden Vorträgen ergeben. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Rudi Görke 
Fraktionsvorsitzender 
 
 

  


